



PROFESIONALES

Un nuevo punto de encuentro para agentes sanitarios en Andalucía

La Fundación de Ciencias de la Salud cumple 20 años



La directora de la Fundación, María Dolores Sánchez, y su presidente, Diego Gracia.

ARCHIVO

Manu Mediavilla / MADRID

El vigésimo aniversario de la Fundación de Ciencias de la Salud (FCS) arranca con doble protagonismo andaluz. Por una parte, la comunidad ha estrenado uno de los cuatro portales 'web' autonómicos con los que la FCS ha lanzado esta semana su desarrollo digital, que también incluye dos canales en YouTube y Vimeo y la retransmisión en directo de algunas jornadas científicas. Las otras tres nuevas webs regionales corresponden a Madrid, Cataluña y la Comunidad Valenciana.

Por otro lado, la nueva Área de Salud y Medioambiente de la fundación dará sus primeros pasos este jueves en Málaga con un Foro Andaluz Salud sobre repercusiones del cambio climático en la salud. Coorganizado con el Consejo Andaluz de Colegios de Médicos, participarán el presidente de la Asociación de Neumología y Cirugía Torácica del Sur (Neumosur), Francisco Ca-

sas, y el gerente del Observatorio de Salud y Medio Ambiente de Andalucía, Antonio Daponte.

La directora de la Fundación Ciencias de la Salud, María Dolores Sánchez, y su presidente, Diego Gracia, insisten en seguir siendo "un puente de encuentro

Diego Gracia
Presidente

“La formación continuada es esencial, la vida media de los conocimientos en medicina es de 5 años”

entre agentes sanitarios”, desde la Administración a las organizaciones profesionales y de pacientes, y en realizar “actividades que añadan valor a la sanidad española”.

Gracia subraya que la bioética permanecerá como “uno de los puntales de la fundación”, que ha empezado a preparar una

nueva *Guía de ética en la práctica clínica* tras haber publicado, en colaboración con la Organización Médica Colegial, cinco sobre el secreto médico, los cuidados paliativos, los incentivos a profesionales sanitarios, la objeción de conciencia y la planificación anticipada de la asistencia médica.

Otra preocupación fundamental de la Fundación Ciencias de la Salud es la comunicación en salud, un capítulo clave para que la “calidad percibida” del sistema sanitario sea positiva, pero en el que hay bastantes quejas de los pacientes, sobre todo por deficiencias al comunicar malas noticias.

Esto requiere “ciertas técnicas y saber manejar los tiempos y la información”, apunta Gracia, que considera imprescindible la formación continuada en todos los ámbitos de la medicina, porque la “vida media de los conocimientos es de cinco años”.